
1 

Öffentliche Sitzung 

 

 

Auszug aus der Niederschrift der 24. Sitzung des 

Ausschusses für Bau, Vergabe, 

Wirtschaftsförderung und Tourismus des Rates 

der Stadt Meckenheim vom 09.04.2019 
 

 

5 Jahresbilanz der Wirtschaftsförderung I/2019/03784 

 
Der Wirtschaftsförderer der Stadt Meckenheim, Herr Schwindenhammer, 

unterrichtet die Ausschussmitglieder mittels einer Präsentation über seine Arbeit 
im vergangenen Jahr in Form einer Jahresbilanz 2018, in der die Aufgaben und 

Ziele der Wirtschaftsförderung aufgezeigt werden. Die Jahresbilanz enthält 
außerdem einen Ausblick auf die künftigen geplanten Aufgaben und Vorhaben der 
Wirtschaftsförderung für das Jahr 2019.  

 
Die Ausführungen von Herrn Schwindenhammer sowie deren Präsentation 

werden von den Ausschussmitgliedern lobend und dankend zur Kenntnis 
genommen. 
 

Im Anschluss werden die Fragen der Ausschussmitglieder in der Sitzung 
beantwortet. 

 
Deren Themenschwerpunkte sind u.a. der Breitbandausbau, Neuorganisation des 

Stadtmarketings, das städt. Gebäude Neuer Markt 34-36, (ehem. Job-Center 
Rhein-Sieg), der Wochenmarkt auf dem Kirchplatz, die Ergebnisse der ADFC-
Erhebung fahrradfreundliche Stadt, der noch laufende Umbau des ehem. 

Bahnhofsgebäudes sowie die aktuelle Situation der Leerstände im Stadtgebiet. 
 

 Bzgl. dem Zusammenspiel der Firmen bnt und Deutsche Telekom wird 
ausgeführt, das letztere erst später in den Ausbau eingestiegen ist. Im 
Falle der nun vorhandenen 2 Leitungen im Industriepark Kottenforst sind 

aus Sicht der Stadt 2 Netze besser als nur eines dort. Die Stadt als 
Straßenbaulastträger ist zudem angehalten, auch den Bau der 2. Leitung 

zu genehmigen. Der weitere Ausbau für andere Stadtteile soll fortgesetzt 
werden. Der Vorteil von Glasfaser im Vergleich zur Vectoring-Technik 
besteht darin, dass Letzteres nur Datenraten von bis zu 100 Mbit/s liefern 

kann (somit kann auch weniger zur Verfügung stehen), über Glasfaser 
können garantiert Datenraten von weit mehr als 100 Mbit/s erreicht 

werden. 
 

 Die Verwaltung sagt zu, den Ausschuss über den Fortgang zur Erneuerung 

des Stadtmarketings auf dem Laufenden zu halten. 
 

 Das Gebäude am Neuen Markt 34-36 steht derzeit leer. Der 
Erstveräußerungsversuch blieb leider ohne Erfolg, daher erfolgte im 
November 2018 der Beschluss für eine Neu-Ausschreibung mit geänderten 

Rahmenbedingungen. 
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 Bzgl. des Wochenmarktes auf dem Kirchplatz liegen der Verwaltung keine 

negativen Informationen hinsichtlich Nachfrage, Besucherzahlen, etc. vor. 
 

 Bei der ADFC-Klimatest-Befragung konnte sich die Stadt Meckenheim 
nochmals verbessern im Vergleich zum letzten Mal. Bundesweit, in der 
Größenklasse 20.000 bis 50.000 Einwohner erreicht sie Rang 4, 

landesweit, in der gleichen Größenklasse, Rang 2. 
 

 Beim Bahnhofsgebäude liegen der Stadt keine aktuellen Kenntnisse über 
den Fortgang des Umbaus vor, zudem hat die Verwaltung keinen Einfluss 
auf den privaten Investor bei der Umsetzung seines dortigen Vorhabens. 

 
 Aus Sicht der Verwaltung gab es im Hinblick auf die Leerstände in der 

Innenstadt keine neuen nennenswerten Entwicklungen, d.h. kaum 
Geschäftsschließungen, wie auch nur wenige Neu-Eröffnungen. 

 

 
 

Meckenheim, den 23.05.2019 
 

 
 
   

Schriftführer  
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